

MARRAKECH – Session plénière d'ouverture du GAC

Lundi 24 juin 2019 – 10h30 à 11h30 WET

ICANN65 | Marrakech, Maroc

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : Bonjour à tous. S'il vous plaît, je vous prie de bien vouloir prendre place, nous allons commencer dans quelques minutes.

Bonjour à tous. Bonjour et bienvenue à notre séance plénière de nos réunions du GAC à Marrakech. Cette séance plénière va durer 60 minutes. Nous commençons habituellement par un tour de table pour que tout le monde ait l'occasion de se présenter. Mais permettez-moi tout d'abord de donner la parole à notre hôte du Maroc, qui voudrait vous adresser quelques paroles. S'il vous plaît.

REDOUHANE HOUSSAINI : Merci beaucoup Mme la Présidente. Je vais parler en français.

Nous sommes ravis d'accueillir cette 65<sup>ème</sup> réunion de l'ICANN à Marrakech où s'est déroulée il y a trois ans une réunion déterminante pour l'organisation dans le cadre du processus de transition de sa gouvernance vers le modèle de l'empowered community. Je souhaite à vous tous la bienvenue à Marrakech et un séjour fructueux et utile. Je remercie le leadership de l'ICANN

---

*Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.*

---

pour cette confiance et vous assure de l'appui du royaume du Maroc au concept de gouvernance multiacteurs, qui a démontré sa capacité à répondre aux enjeux présents de cette gouvernance.

Je voudrais également remercier l'équipe d'engagement avec les gouvernements. Malgré ses moyens limités, elle a pu réaliser des actions importantes. J'ai eu l'occasion de représenter mon pays à de nombreuses réunions du GAC avant que mes nouvelles fonctions me tiennent un peu éloigné. Je suis très heureux d'avoir l'opportunité de participer à nouveau à une réunion du GAC, de retrouver plusieurs amis et de constater le cadre très robuste de cette nouvelle gouvernance multiacteurs de l'ICANN.

Mesdames et messieurs, les gouvernements nationaux sont des acteurs légitimes de la gouvernance internet et doivent être des participants actifs au mécanisme ouvert, nouveau, nécessaire à un monde numérique globalisé. La gouvernance internet, loin d'être figée, est en devenir. Elle sera ce que nous en ferons. Il nous appartient à nous, représentants de nos gouvernements au sein du GAC, de contribuer efficacement et réellement à ce monde numérique globalisé.

Chers collègues, les fonctions que nous exerçons au sein de ce comité sont cruciales pour les gouvernements et nos citoyens. Le GAC apporte et continuera d'apporter sa plus-value au

---

modèle multipartite. Mais le GAC a besoin de ressources pour qu'il puisse être au niveau et contribuer à l'édification du modèle multiacteurs dont nous parlons.

Le Conseil d'Administration de l'ICANN devrait accorder un intérêt à cet aspect. Dans ce cadre, le Maroc voudrait réaffirmer sa position sur l'importance du renforcement des capacités des pays africains et d'encourager leur participation aux différents processus de développement des politiques au sein de l'ICANN.

La représentativité de l'Afrique au sein de l'ICANN ne fera que contribuer à cet effort. J'étais ravi et honoré au nom du Maroc, de participer hier à l'atelier régional sur le renforcement des capacités des pays africains. Je remercie tous les intervenants qui ont suscité un débat fructueux et riche sur des questions d'intérêt pour l'Afrique. Je remercie également l'équipe du GAC des efforts déployés pour réussir cet atelier.

L'Afrique a une voix et devrait avoir son mot à dire dans les débats du GAC, et nous devrions tous s'y atteler. L'objectif, c'est de garantir une gouvernance, en plus d'être multipartite, être inclusive. De la sorte, on pourra assumer l'appropriation de ce modèle à tous.

Je vous remercie et vous souhaite plein succès à vos travaux.  
Merci beaucoup.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL :        Merci beaucoup Redouane et merci principalement de nous avoir accueillis ici pour la troisième fois. C'est toujours un grand plaisir de revenir ici. Merci beaucoup.

Permettez-moi alors de commencer le tour de table. Je peux commencer par ma gauche ici. Thiago ?

BRÉSIL :                                Bonjour à tous. Un plaisir de vous revoir. Je m'appelle Thiago. je viens du ministère des Affaires étrangères du Brésil.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL :        Et vice-président du GAC.

Manal Ismail, présidente du GAC.

NIUE :                                    Bonjour à tous. Je m'appelle Pär Brumark. Je suis vice-président du GAC et représentant du gouvernement de Niue.

MAROC :                                Redouane Houssaini. Je suis représentant du GAC du Maroc. Je suis directeur de l'ONU au sein du ministère des Affaires étrangères.

---

COLOMBIE : Bonjour à tous. Je suis [Jehudi] de la Colombie, du ministère de l'économie digitale. Je suis ravi d'être ici.

BRÉSIL : Bonjour. [inaudible]. Je travaille pour le comité de direction du Brésil et je suis conseiller du GAC.

FINLANDE : Bonjour à tous. Madame la Présidente, je suis représentant de la Finlande, ministère des Affaires étrangères, et je suis ravi d'être ici.

DANEMARK : Bonjour à tous. Je m'appelle Finn Petersen. Je viens du gouvernement danois.

PORTUGAL : Bonjour. Je suis Ana Neves. Je représente le gouvernement du Portugal.

TRINITÉ-ET-TOBAGO : Bonjour à tous. Je suis Karel Douglas. Je suis de Trinité-et-Tobago et c'est un plaisir de me retrouver ici.

---

COMMISSION EUROPÉENNE : Bonjour à tous. Je suis Cathrin Bauer-Bulst et je représente la Commission européenne et je suis co-présidente d'un des groupes de travail du GAC.

COMMISSION EUROPÉENNE : Bonjour, Commission européenne.

COMMISSION EUROPÉENNE : Bonjour à tous. Georgios Tselentis, Commission européenne et membre de l'EPDP.

CAMBODGE : Bonjour. Je m'appelle Mao Neang, représentant du Cambodge.

CAMBODGE : Bonjour. Je m'appelle Rapid Sun du ministère des Postes et des télécommunications du Cambodge.

CAMBODGE : Bonjour Madame la Présidente, bonjour à tous. [inaudible], ministères des Postes et télécommunications du Cambodge. Merci et c'est toujours un plaisir de vous rencontrer.

---

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO : Mon nom est Freddy David [Lucaso]. Je suis le conseiller principal du président de la république RDC en charge de poste, des communications et nouvelles technologies de l'information.

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO : Bonjour. Je m'appelle Maître [Cedrik Massiala]. Je suis l'assistant du conseiller principal au PT&TIC de la république démocratique du Congo.

SOUDAN : [inaudible], ministère du Soudan.

MADAGASCAR : Je m'appelle Jean Rakotomalala, représentant au GAC de Madagascar.

CTU : Bonjour à tous. Je m'appelle Nigel Cassimire. Je suis représentant de l'Union des télécommunications de Caraïbes, la CTU, qui est membre observateur du GAC.

UNION DE COMORES : Bonjour à tous. Maoulida Mmadi Issihaka, représentant de l'Union de Comores au sein du GAC.

---

INDONÉSIE : Bonjour à tous. Je m'appelle Ashwin du conseil des télécommunications de l'Indonésie.

KENYA : Bonjour à tous, Victor Nzomo du Kenya.

IRAN : Bonjour à tous. Je m'appelle Kavouss Arasteh, représentant de l'Iran. J'ai un autre collègue qui va nous rejoindre dans quelques minutes. Il appartient à ma délégation, Monsieur Ahmadi.

ALLEMAGNE : Bonjour à tous. Je m'appelle [inaudible], gouvernement de l'Allemagne

ORATEUR NON-IDENTIFIÉ : Bonjour à tous. [inaudible]. C'est toujours un plaisir de vous voir et d'avoir des discussions intéressantes.

LYBIE : Bonjour, je m'appelle Maria [inaudible]. Je viens de l'autorité des télécommunications de la Libye.

---

NIGÉRIA : Bonjour à tous. Je suis Haru Al-Assan, représentant du Nigéria.

NIGÉRIA : Bonjour à tous, représentante du Nigéria.

ÉGYPTE : Bonjour, Christine Arida, représentante du gouvernement de l'Égypte.

LUXEMBOURG : Bonjour. Je m'appelle Claudine, représentante du Luxembourg. Je travaille pour le ministère en charge des télécommunications et des politiques numériques.

SOMALIE : Bonjour, je suis Abdirahman. Je représente la Somalie.

PAYS-BAS : Bonjour. Je m'appelle [inaudible]. Je suis représentant des Pays-Bas.

CHINE : Bonjour, [inaudible] du ministère de Communications et technologies de l'information de la Chine.

---

CHINE : Bonjour à tous. Je m'appelle Guo Feng, délégation de la Chine.

CHINE : Bonjour à tous. Je suis [inaudible], gouvernement de la Chine.

SUISSE : Bonjour à tous. Je suis Jorge Cancio du Bureau fédéral de la Suisse des télécommunications, représentant de la Suisse au sein du GAC.

BURUNDI : Mon nom est Francis Olivier Cubahiro du ministères des TIC et représentant du Burundi au sein du GAC.

FÉDÉRATION DE RUSSIE : Bonjour chers collègues. Je suis [inaudible]. Je représente la fédération de Russie.

BOTSWANA : Bonjour. Je représente le Botswana. Je travaille pour l'autorité des télécommunications.

VENEZUELA : Bonjour à tous. Jesús Rivera. Je viens de la Commission nationale des télécommunications du Venezuela.

---

URUGUAY :                      Bonjour à tous. Je suis Alejandra Erramuspe, gouvernement de l'Uruguay.

TIMOR ORIENTAL :            Bonjour. Jose A. Lay, Timor oriental, représentant du GAC. Je travaille avec l'autorité des télécommunications sous le ministère des Transports et des télécommunications.

ÎLES COOK :                    Bonjour à tous. Je suis Pua Hunter, représentante des îles Cook.

GÉORGIE :                      Bonjour à tous. Je représente la Géorgie. Je travaille à la Commission des télécommunications de la Géorgie.

AUTRICHE :                      Bonjour. Je suis [inaudible], ministère des Transports et des technologies des télécommunications.

AUTRICHE :                      Bonjour à tous. Je représente l'Autriche aussi, ministère des Transports et innovations et des télécommunications.

---

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO : Blaise Azitemina, ministre des Télécommunications et de TIC de la République démocratique du Congo. Je suis là en tant que représentant du GAC de la RDC.

NOUVELLE-ZÉLANDE : Bonjour à tous. Je suis Claire McGeorge, représentante de la Nouvelle-Zélande.

BELGIQUE : Bonjour à tous. Élise Couplet du ministère de l'Économie de la Belgique.

SAO TOMÉ-ET-PRINCIPE: Bonjour. Représentant de Sao Tomé-et-Principe, ministère des Télécommunications.

NIGÉRIA : Bonjour à tous, [inaudible], représentant du GAC du Nigéria. Je travaille pour l'Agence du développement des technologies du Nigéria.

BURKINA FASO : Bonjour à tous, [inaudible], expert en matière de gouvernance, ministère des Télécommunications du Burkina Faso.

---

ÉTATS-UNIS : [Fiona Alexander], département de commerce des États-Unis.

ÉTATS-UNIS : Ashley, représentante des États-Unis.

AUSTRALIE : Annaliese Williams, gouvernement d'Australie.

AUSTRALIE : [inaudible], gouvernement de l'Australie aussi.

AUSTRALIE : Becky Middleton, gouvernement de l'Australie. Merci beaucoup à l'ICANN et merci de nous accueillir ici à Marrakech.

MAROC : [inaudible], gouvernement du Maroc.

SUÈDE : Bo Martinsson de la Suède.

UKRAINE : Bonjour, Oleksandr Ryzhenko. Je représente le gouvernement de l'Ukraine.

---

JAMAÏQUE :                      Bonjour. Je suis Wahkeen Murray, gouvernement de la Jamaïque.

ZIMBABWE :                      Bonjour. Franklin Zingani, représentant du Zimbabwe.

NIGÉRIA :                         Bonjour, [Mistura Aruna], représentante du gouvernement du Nigéria.

BANGLADESH :                      Bonjour. Je m'appelle [Mahfuzul Majumder], représentant du Bangladesh au sein du GAC. Je travaille au ministère des Télécommunications du Bangladesh.

OMPI :                                Je représente l'OMPI. Monsieur Beckham présente ses excuses, il ne peut pas être là.

ORGANISATION INTERNATIONALE DE LA FRANCOPHONIE :                      Organisation internationale de la francophonie.

---

ORGANISATION INTERNATIONALE DE LA FRANCOPHONIE : Bonjour, Rachida Fakrhi, organisation internationale de la francophonie.

CTO : Bonjour à tous. Je suis [inaudible], de l'organisation des télécommunications du Commonwealth.

FRANCE : [inaudible], je représente le gouvernement français au GAC, ministères des Affaires étrangères.

MAROC : Bonjour, je représente l'Agence de réglementation des télécommunications du Maroc.

MAROC : Bonjour. [inaudible]. Je représente également l'administration marocaine. Merci.

MALI : Bonjour, [inaudible], autorité de régulation des télécommunications du Mali. Merci.

---

MALI : Bonjour, je suis Ousmane Ly, je représente l'agence des télécommunications du Mali.

MALI : Bonjour. Mariko Assa Simbara. Je suis la représentante du GAC Mali. Je travaille au ministère de l'économie numérique en tant que conseillère technique. Et je suis très contente d'être ici. Merci.

ROYAUME-UNI : Bonjour. Je m'appelle Paul Blaker et je représente le Royaume-Uni.

GAMBIE : Bonjour, je suis Beran Gillen et je suis conseillère de politique du gouvernement de la Gambie.

TAÏWAN : Bonjour à tous. Je suis [inaudible] représentante de Taïwan

TAÏWAN : Bonjour. Je suis [inaudible]. Je représente Taïwan.

---

**SÉNÉGAL :** Je m'appelle Alfa [inaudible]. Je suis directeur des systèmes d'information de l'autorité de régulation des télécommunications et des postes du Sénégal.

**SÉNÉGAL :** Bonjour. Je m'appelle Mana Aidara. Je suis représentante du GAC du Sénégal. Je travaille au niveau de l'activité de régulation des télécommunications et des postes du Sénégal. Merci.

**ESPAGNE :** Bonjour. Je suis Javier Gil-Esparza, je représente le Royaume de l'Espagne.

**LITUANIE :** Bonjour, je suis Lina Rainiené de l'autorité de régulation des télécommunications de la Lituanie.

**ITALIE :** Bonjour. Ministère du développement de l'Italie.

**PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL :** Merci à tous. Y a-t-il d'autres membres observateurs qui ne se sont pas présentés ? Oui, s'il vous plaît.

---

INDE : Bonjour à tous. Je suis Rahul Gosain. Je représente le gouvernement de l'Inde. Merci beaucoup.

AZERBAÏDJAN : Bonjour. Faig Farmanov, ministre des Transports, des technologies de l'Azerbaïdjan.

IRAN : Bonjour. Je m'appelle [inaudible]. Je représente le gouvernement de l'Iran.

PARAGUAY : Miguel Martin, gouvernement du Paraguay, ministère de la Technologie.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : S'il vous plaît.

BURKINA FASO : Bonjour, Guiguemde, directeur général du développement de l'industrie numérique au Burkina Faso.

INTERPOL : Directeur de cyberdélict d'Interpol.

---

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : Est-ce qu'il y en a d'autres ? Oui, s'il vous plaît.

JAPON : Hirokazu Igarashi, ministères des Affaires étrangères et des communications du Japon.

ORATEUR NON-IDENTIFIÉ : Bonjour, [inaudible].

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : Oui.

LAOS : Bonjour. Je suis Anisone Kingsada du ministère des postes et télécommunications du Laos.

NIGER : [inaudible]. Je représente le Niger au sein du GAC.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : Y a-t-il d'autres personnes ? Oui, s'il vous plaît, Philip.

ORATEUR NON-IDENTIFIÉ : -

---

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : Si tout le monde s'est présenté, nous pouvons commencer. Excusez-moi si je n'arrive pas à vous reconnaître d'ici. Je suis un peu loin. J'essaie de prendre des notes mais je vous prie de comprendre si je n'arrive pas à me souvenir de vos noms et d'où vous êtes assis. Alors je vous prie de bien vouloir dire vos noms pour la transcription.

Tout d'abord, bienvenue, surtout aux nouveaux membres et observateurs du GAC. Nous avons environ 10 nouveaux venus. J'espère que la séance qui a eu lieu ce matin pour les nouveaux arrivants a été utile pour vous et qu'elle vous a aidé à vous sentir un peu plus à l'aise et que cela va vous aider à mieux échanger et à participer à nos discussions.

Je ne vais pas répéter ce que Rob a déjà dit ce matin aux nouveaux arrivants parce que les membres du GAC connaissent bien ces informations. Cette réunion, c'est le forum de politique, c'est la réunion la plus courte, une réunion de quatre jours. Nous allons essayer de finir notre communiqué mercredi.

Donc maintenant, je vais passer rapidement à l'ordre du jour du GAC. Après cette séance, nous avons une heure qui sera consacrée aux codes de pays à deux caractères. Le Brésil, Thiago, et Olga de l'Argentine vont diriger les discussions par rapport à ce sujet. Ensuite, nous allons à la pause-déjeuner. Plus tard, 45 minutes pur le groupe de travail sur les droits de

---

l'homme et le droit international qui est présidé par Jorge Cancio, représentant de la Suisse, et Swada de la Bosnie-Herzégovine. Ensuite, nous allons avoir le groupe de travail sur les régions faiblement desservies qui est présidé par Pua Hunter, représentante des îles Cook, et Shelley-Ann de Trinité-et-Tobago.

Ensuite, il y aura une pause-café qui sera suivie d'une heure consacrée aux procédures pour des séries ultérieures de nouveaux gTLD. Luisa Paez, représentante du Canada, va diriger ces discussions. Et nous aurons aussi les coprésidents du groupe de travail sur les procédures pour des séries ultérieures de nouveaux gTLD. Et nous avons invité Cyrus Namazi de l'organisation ICANN pour participer aux discussions par rapport au document qui vous a été envoyé sur la liste de diffusion du GAC pour ce qui est de la préparation aux nouvelles séries de nouveaux gTLD. Ensuite, il y aura le groupe de travail sur l'évolution des principes opérationnels du GAC. Ce groupe est dirigé par Feng, représentant de la Chine. Ensuite, il y a 15 minutes de pause où nous aurons le temps d'aller à la salle où il y aura la remise du prix [inaudible] multipartite. Ensuite, il y aura un évènement de réseautage, une bonne occasion pour que vous vous présentiez, pour que vous discutiez avec d'autres membres de la communauté.

---

Mardi, nous allons commencer à 8:30 avec une discussion sur les mesures d'atténuation de risque d'utilisation malveillante du DNS. Cette discussion sera suivie d'une discussion sur .amazon, 45 minutes. Ensuite, il y aura une pause-café d'une quinzaine de minutes, ensuite une réunion bilatérale avec la GNSO, 30 minutes, ccNSO, 30 minutes aussi et ensuite, le groupe d'interaction Conseil d'Administration-GAC, 30 minutes.

Nous avons réservé un créneau d'une demi-heure pour relire le communiqué du GAC. Nous avons un ordre du jour assez chargé et donc nous devons essayer d'avancer autant que possible notre travail sur le communiqué. Nous aurons donc des créneaux prévus pour travailler sur le communiqué.

Mais je voudrais à la fin de chaque séance que l'on puisse définir ce que l'on peut ajouter dans le communiqué par rapport à la séance qui vient de finir. De cette manière, nous pourrions coordonner aussi avec les différents pays sur le texte que l'on va ajouter au communiqué.

Après la pause-déjeuner, nous avons réservé une heure pour une discussion sur les protections des OIG. Nous voudrions avoir une discussion de facilitation avec le Conseil d'Administration. Nous avons reçu une lettre du Conseil d'Administration hier, je crois, que nous avons distribuée sur la liste de diffusion – je ne suis pas sûr si vous avez eu temps de voir cette lettre – où le Conseil dit

---

qu'ils ont besoin de réunir davantage d'informations sur ce sujet et qu'ils aimeraient reporter toute intervention pour le moment. Ils créent en ce moment un groupe pour les protections des OIG.

Les recommandations qui ont été approuvées seront publiées pour consultation publique et ce sera l'occasion pour le Conseil d'Administration de recueillir davantage d'informations à ce sujet. Nous allons donc supprimer cette heure de travail de notre ordre du jour. Vous serez libre de faire ce que vous voulez, peut-être travailler sur le communiqué. Et nous pouvons donc parler avec Keith et essayer de résoudre des problèmes en parallèle jusqu'à ce que le Conseil aura recueilli suffisamment d'informations.

Nous aurons également des séances intercommunautaires dans les après-midi. Nous aurons mardi une séance sur DNS sur HTTPS DOH et le futur du modèle multipartite de gouvernance de l'ICANN – je vais également faire un point avec vous sur l'évolution de tout cela une fois que nous aurons fini de voir l'ordre du jour – et ensuite, un événement de réseautage avec la communauté.

Mercredi, nous commençons à 9:00 avec le WHOIS et les politiques de protection des données. Après la pause-café, nous allons rencontrer l'ALAC 40 minutes et ensuite, nous aurons

---

notre réunion avec le Conseil d'Administration de l'ICANN, 60 minutes.

Est-ce que j'ai le bon programme sous les yeux ? Parce que je n'ai pas vu notre réunion de préparation pour la réunion avec le Conseil d'Administration. Je suis sûre que c'est de ma faute. Je ne veux pas partager des informations qui sont fausses.

ROBERT HOGGARTH : Merci Manal. C'est dans le bloc 7, c'est 7.2. Je pense que vous l'avez sauté. Ce sera un long déjeuner pour certains membres du GAC demain. Mais j'aimerais que les gens soient présents ici dans la salle pour cette réunion parce que c'est l'opportunité de nous préparer pour la réunion avec le Conseil d'Administration. Vous allez voir que les séances intercommunautaires qui ont lieu dans l'après-midi auront lieu dans cette salle. Un certain nombre d'entre vous serez déjà assis mais il est intéressant que vous puissiez participer à ces séances intercommunautaires.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : Oui, tout à fait. J'ai sauté ce point-là et c'est de ma faute. Excusez-moi.

Donc mercredi, après notre réunion avec le Conseil d'Administration, nous avons réservé un créneau horaire de 30 minutes pour une révision rapide du communiqué. Puis nous

---

avons rédaction du communiqué jusqu'à la fin de la journée et un autre évènement de réseautage à la fin de la journée.

Le jeudi, nous avons essayé de faire en sorte que les choses qui ne sont pas nécessairement reflétées dans le communiqué ne soient pas prises en compte. Donc nous avons une mise à jour sur les révisions de l'ICANN. Le groupe de travail sur l'évolution des principes opérationnels du GAC se réunira. Ensuite, séance sur les questions opérationnelles du GAC pendant 30 minutes, puis réunion avec le GCSC pendant 30 minutes. Après la pause-déjeuner, nous allons nous réunir avec le groupe de travail sur l'acceptation universelle pendant 30 minutes, puis séance de 60 minutes de nouveau sur les séries ultérieures de nouveaux gTLD.

Après la pause de l'après-midi, nous aurons une séance intercommunautaire sur l'impact du RGPD et l'EPDP phase 1, puis une autre séance intercommunautaire sur l'acceptation universelle. Nous avons essayé de fixer une séance intercommunautaire sur l'EPDP plus tôt parce qu'il s'agit là d'une question qu'il va nous falloir refléter dans notre communiqué. Malheureusement, nous n'avons pas pu modifier le calendrier. Donc il va falloir que nous voyions également comment pouvoir l'anticiper et le refléter dûment dans le communiqué et peut-être reporter la publication du communiqué à jeudi.

---

Bien. Je vais faire une pause maintenant pour voir s'il y a des commentaires dans la salle sur l'agenda ? L'Iran s'il vous plaît, Kavouss.

IRAN :

Merci beaucoup Manal. Chers collègues, amis, bonjour à tous. Je suis très heureux de vous voir ici réunis. Je suis très heureux aussi de voir de nouveaux venus, un sang nouveau au GAC dont nous avons besoin. Moi, je viens du conseil de l'UIT. Je vois donc des visages connus mais aussi une nouvelle génération dynamique, donc une évolution, une nouvelle génération qui vient avec de très bonnes idées et c'est très prometteur. Et il faut absolument maintenant cet élan.

Cela étant, dit Madame la Présidente, j'aimerais – et je vous en ai parlé auparavant – vous demander qu'à un moment donné, vous me permettiez de parler de deux choses : l'une, c'est l'avis du GAC et l'autre, la vice-présidence du GAC. Donc si vous pourriez me laisser intervenir à un moment ou à un autre.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL :        Oui, par rapport à l'avis du GAC. [Est-ce que vous pouvez retenir pour plus tard votre intervention là-dessus ?]

---

**KAVOUSS ARASTEH :** Oui. La manière dont vous communiquez avec le Conseil d'Administration, il s'agit d'avis. Et ce que j'ai dit, il faut mettre cet avis dans un communiqué. Et comment sélectionner ce que vous mettez dans le communiqué ? Je ne sais pas qui a initié cela et j'ai répondu je ne sais pas. À quel moment vous initiez cela ? Et on nous a également demandé qu'il y a beaucoup d'actions de suivi sur les avis du GAC. Et cela, c'est un problème qu'on a de manière réitérée, comment assurer un suivi des avis du GAC. Cela n'a pas été dûment pris en compte. Et j'ai dit, je pense qu'on l'a pris dûment en compte mais peut-être qu'on a besoin de faire un commentaire là-dessus. Et j'aimerais réellement que demain ou à un autre moment, on décide des questions sur lesquelles vous aimeriez avoir l'avis du GAC. Cela, c'est la première chose.

Deuxièmement, d'après moi, il n'est pas nécessaire d'avoir un avis du GAC sur les actions de suivi. Les actions de suivi devraient faire l'objet d'une lettre de la part de la présidente du GAC qui porte à l'attention du Conseil d'Administration de l'ICANN les avis du GAC, s'il faut faire quelque chose ou si une chose n'a pas été faite de la bonne manière. Mais si vous voulez un autre avis du GAC sur un avis précédent, parce que pour moi, il y a une rédaction qui contredit ce que vous avez dit auparavant, donc il faudrait voir quelles sont les positions. Que faisons-nous vis-à-vis des actions de suivi d'un avis précédent du

---

GAC ? Par rapport à un nouvel avis, il faut décider des thématiques à traiter et voir si on fait un document, quelles sont les thématiques sur lesquelles on a besoin d'un avis du GAC. Et enfin mais tout aussi important, est-ce qu'on a besoin dans chaque communiqué, à chaque réunion, d'avoir nécessairement un avis du GAC ? Cela, c'est la question. Merci.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL :        Merci Kavouss. Je pense que vous avez dit à juste titre au début que l'avis du GAC, c'est une décision qu'on prend après notre discussion. Donc cela vient à la suite de nos discussions. Et je demandais à tous qu'on essaie de se mettre d'accord à la fin de chaque séance pour voir s'il y a un avis du GAC spécifique qu'on veut dégager de cette séance.

IRAN :                                    Oui madame. J'ai vu que nous avons une rédaction zéro, une partie qui se réunit avec chaque unité constitutive et ensuite, l'avis du GAC. À partir du moment où on commence une rédaction du communiqué du GAC, il faut d'entrée de jeu décider de la thématique, donc cela dépend du moment où vous commencez la rédaction. Si la rédaction commence à la réunion avec les unités constitutives, pas de problème. Mais si vous dites « avis du GAC sur quelque chose », alors il faut bien définir le sujet, il faut se mettre d'accord sur le sujet à traiter.

---

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : Merci Kavouss, j'ai bien pris note de votre idée. En général, la version préliminaire, c'est une sorte de modèle qui reprend nos réunions bilatérales comme vous l'avez dit à juste titre et qui est reprise dans le communiqué. Mais une fois encore, pour ce qui concerne les avis du GAC, j'invite les collègues à savoir que tout cela est diffusé dans la liste de diffusion par courriel.

Y a-t-il d'autres commentaires sur ce point ? D'autres demandes d'intervention ? Oui, l'Indonésie.

INDONÉSIE : Merci madame. Je pense que ce que vous avez mentionné, il faudrait que nous ayons plus de temps pour parler des thématiques justement. Parce que quelles sont les questions d'actualité, les questions brûlantes dont il faut parler ? Et ce que vous avez dit, justement par rapport au temps alloué à la préparation, cela devrait justement nous permettre d'être sûr qu'on a suffisamment de temps pour traiter ces thématiques.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : Pour être sûre d'avoir compris, nous avons une séance de préparation de 30 minutes et une réunion préparatoire d'une heure pour notre réunion avec le Conseil d'Administration et

---

quatre questions. Donc est-ce que cela pose un problème ? Est-ce que vous pensez qu'on a besoin de plus de temps ?

INDONÉSIE :

Non. Ce que je dis, c'est que s'il fallait traiter davantage de thématiques, je pense qu'il faudrait prévoir un temps supplémentaire pour parler de ces thématiques, pour en parler avec le Conseil d'Administration parce que vous voyez, s'il y a beaucoup de thématiques à traiter et qu'on n'a finalement plus de temps, alors on va devoir couper les discussions.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL : Oui, on va faire de notre mieux. C'est pourquoi nous essayons de nous préparer à l'avance pour les questions pour être sûrs de savoir de combien de temps on a besoin et pouvoir partager les questions à l'avance qu'on va poser au Conseil d'Administration. Bien.

Y a-t-il d'autres demandes d'intervention, commentaires ? Comme vous l'aurez vu, nous avons plusieurs thématiques à notre ordre du jour, politique EPDP Phase II par rapport à WHOIS, procédures ultérieures, protection OIG, .amazon et d'autres thématiques dont nous parlons depuis un moment. Donc j'aimerais partager d'autres informations spécifiques sur

---

l'ATRT3 concernant l'équipe de révision de la responsabilité et de la transparence.

L'équipe a donc convenu de mener son travail par l'intermédiaire de quatre groupes de travail : l'un au Conseil d'Administration, l'un au GAC, l'un sur les révisions et l'autre sur la communauté. Il y a un sous-groupe consacré à la considération du GAC qui va prendre en considération sa relation avec le Conseil d'Administration et d'autres parties de la communauté. Le groupe est coprésidé par la personne du GAC désignée, c'est-à-dire Liu Yue, et coprésidé également par Maarten Botterman du Conseil d'Administration ou membre, je n'en suis pas sûr, mais en tout cas, Martin Botterman est coprésident de ce groupe de travail. Donc nous allons nous réunir avec l'équipe ATRT3 jeudi. Mais l'équipe voudrait également prendre contact avec des membres individuels du GAC pour parler de questions sur lesquelles il se penche, en particulier des études de cas par exemple. Celle dont j'ai entendu parler par exemple, c'est une étude de cas très intéressante sur une discussion qui porte sur les codes à deux caractères, OIG, .amazon. Donc j'espère réellement que vous pourrez vous libérer pour participer à ces discussions.

L'équipe a développé et élaboré des questions concrètes qui ont été diffusées sur la liste de diffusion du GAC. Donc n'hésitez pas

---

à regarder ces questions pour notre discussion jeudi. Et si vous voulez avoir des discussions individuelles avant, n'hésitez pas.

Autre question que j'aimerais soumettre à votre attention ici, ce sont les IDN et l'acceptation universelle. Je vois que ce sont des thématiques qui émergent dans d'autres discussions. Il y a une séance intercommunautaire depuis deux réunions maintenant. Je comprends qu'il y a des discussions dans d'autres SO et AC, donc je me demande est-ce qu'il faudrait qu'à un moment ou à un autre, on envisage un groupe de travail sur l'acceptation universelle et sur les IDN, parce qu'il s'agit d'une thématique spécifique et il est important que les gens soient davantage conscients de cette question.

Et sur la planification des réunions de haut-niveau gouvernementales, je vous informe que nous avons eu notre dernière réunion à Barcelone l'année dernière. Donc étant donné que nous n'en avons pas prévu pour cette année, il faudrait en prévoir une pour 2020 ou 2021. Donc je vous invite à voir quels pourraient être les sièges pour organiser ce genre de réunion, donc réunion de haut-niveau gouvernementale dans vos pays.

Désolée, j'ai plusieurs notes qui ne sont pas forcément liées les unes aux autres et je vous les livre tel que je les ai notées, mais il n'y a pas d'ordre préétabli.

---

Alors, avant de faire rapport sur la table ronde des présidents des SO et AC qui eu lieu hier, j'aimerais attirer votre attention sur le processus pour prendre en considération les commentaires de politique publique. Donc vous avez reçu le courriel de Benedetta qui reprend tous les PDP ouverts pour la période de commentaires publics. Je vous invite s'il vous plaît à bien regarder les thématiques qui font l'objet de période de commentaires publics et que vous nous disiez si vous estimez qu'on a besoin d'une contribution collective de la part du GAC sur telle ou telle question. Bien entendu, les membres du GAC peuvent soumettre leur contribution individuelle aussi mais là, je parle d'une perspective générale des membres du GAC. Si une thématique en particulier vous intéresse, on peut commencer une rédaction et soumettre le moment venu une contribution.

Il est aussi important de noter que juste après cette réunion, la période de nomination pour le poste de vice-président du GAC sera ouverte. Comme vous le savez, le mandat de vice-président est d'un an pour un maximum de deux mandats consécutifs. Et nous avons trois vice-présidents dont les mandats sont malheureusement limités. Donc nous devrions avoir au moins trois vice-présidents remplaçant le Brésil, le Sénégal et le Niue. J'espère que l'Argentine et le Canada seront disposés à assumer leur deuxième mandat puisqu'ils ont encore la possibilité de briguer un deuxième mandat. Donc voilà. Et soyez attentif si

---

vous recevez un courriel de Rob vous annonçant que nous lançons un appel à candidature.

Donc nous avons eu hier la réunion avec les présidents des SO et AC avec Göran, Cherine et Chris. Je vais partager les informations qui ont été abordées lors de la réunion sans aucune attribution.

D'abord, il y a une proposition pour l'exercice fiscal 2020 pour le fonds de flexibilité ou de souplesse SO/AC. Donc après la finalisation de l'audit de l'exercice fiscal 2020, si l'audit montre qu'il y a un excédent, alors il y aura un projet pilote intitulé « Fonds de flexibilité des SO/AC » qui mettra à disposition l'excédent à disposition des présidents des SO et AC pour un travail de collaboration. Donc cela, c'est l'idée qui a été soumise. En principe, l'idée a été bien accueillie même s'il n'y a pas encore processus concret défini. On doit tous y réfléchir. Mais je voulais partager avec vous cette idée et partager avec vous la réaction initiale.

Autre idée qui a surgi, c'est le processus de révision indépendante et le besoin de réorganiser le comité permanent. Donc nous allons l'annoncer très prochainement et nous allons partager les compétences requises et les dates butoirs pour la présentation des candidatures. Donc soyez attentifs à cela. Et si vous pensez que vous répondez aux compétences requises, à

---

savoir des compétences vis-à-vis de l'arbitrage entre autres, alors n'hésitez pas à soumettre vos candidatures.

Il y a eu un tour de table pour tous les présidents de SO et AC qui ont partagé leurs priorités. Une thématique générale, cela a été les révisions, qu'elles soient organisationnelles ou spécifiques ou la révision NomCom, et l'intégration systématique des révisions d'une manière générale ; également, évolution du processus multipartite de l'ICANN, cela a été répété à plusieurs reprises ; la mise en œuvre de la phase I de l'EPDP ; mise en œuvre des procédures ultérieures et protection des OIG, phase II ; également procédures ultérieures du NCAP ; acceptation universelle des IDN ; et un besoin d'une politique systématique vis-à-vis des variantes IDN ; et également ce qui devrait figurer dans les contrats et ce qui devrait figurer dans les politiques.

Le groupe de travail intercommunautaire sur les recettes des ventes aux enchères, cela a également été mentionné par plusieurs personnes, sachant que ce processus a pris plus de temps que prévu et que nous nous trouvons maintenant dans une situation où il faut choisir entre les trois modèles proposés pour définir le processus pour l'allouement des fonds. Et sachez aussi que le GAC est une organisation signataire de la charte et nous devons donc prendre une décision à ce niveau-là.

---

La zone racine aussi a été mentionnée pendant la réunion. Et en fait, il y a une proposition qui est soumise à commentaires publics. Je pense que la date butoir, c'est à un moment du mois d'août. Donc il faut prendre le temps de bien comprendre les tenants et les aboutissants de cette question et nous allons donc prendre le temps d'analyser cela avant de revenir vers vous.

Thématique commune de tous et qui a été répétée par tous, c'est la charte de travail ; cela, tout le monde en a convenu.

Il y a eu d'autres thématiques qui ont été mentionnées, peut-être une ou deux fois, cela dépend des SO et AC : donc le DNS et l'internet des objets, le DNS sur HTTPS, la mise en œuvre du PDP 3.0, retrait de ccTLD et autres questions qui sont spécifiquement liées à certaines SO et AC.

Le plan stratégique de l'ICANN a également fait l'objet de discussions. Donc il a été publié pour commentaires publics en décembre dernier. Il a été adopté par le Conseil d'Administration à cette réunion. Donc le Conseil d'Administration a adopté en gros trois résolutions : une pour adopter le plan, une autre résolution pour revoir le plan à la fin de l'année d'un point de vue rapport pour rentabilité, et également faire en sorte que ce soit aussi vivant que possible qu'il puisse être actualisé, refléter les nouvelles tendances, les nouvelles priorités et permettre également un processus plus simple pour la

---

participation de la communauté. Donc voilà tout ce que j'avais à dire par rapport au plan stratégique.

Sur l'évolution du modèle multipartite de l'ICANN – et d'ailleurs, n'hésitez pas, si vous voulez m'interrompre pour poser des questions, n'hésitez pas à le faire... Oui, l'Iran.

IRAN :

Merci Manal.

Lorsque vous avez parlé de la présence physique du GAC à la réunion, je n'étais pas là, donc j'aimerais dire la chose suivante. À l'UIT, nous sommes confrontés à la même situation. Parfois, nous avons un nombre limité de personnes qui peuvent participer, de membres. Mais nous constituons un groupe de travail pour voir pourquoi cela s'est produit et on essaie de prendre des mesures de correction. Et ici, c'est plus important qu'à l'UIT pour un certain nombre de raisons. La plupart des décisions du GAC seront prises lorsque nous sommes en séance, réunis. Pour le GAC, en raison d'un certain nombre de raisons, c'est difficile lorsque nous ne sommes pas réunis de décider. Si le nombre de participants est réduit, alors c'est préoccupant pour nous. Donc il faut prendre des mesures nécessaires contre cela.

---

Si vous êtes d'accord et si les collègues sont d'accord, peut-être qu'on pourrait se mettre d'accord pour que les vice-présidents trouvent une solution et voir pourquoi est-ce que ce chiffre diminue plutôt que d'augmenter. C'est une question importante parce que si un jour, si nous voulons mettre en place les actions de la communauté habilitée et si nous ne sommes pas dûment représentés, alors nous allons être confrontés à un gros problème.

Donc il faut voir sur quels aspects on pourrait remédier à cette situation ou trouver des solutions et des mesures de correction pour augmenter ce chiffre et éviter toute réduction du nombre de participants dans les réunions physiques.

PRÉSIDENTE MANAIL ISMAIL :           Merci Kavouss.

Il ne nous reste plus qu'une minute et je n'ai qu'une seule chose à ajouter sur l'évolution du modèle multipartite de l'ICANN. Nous avons reçu les 21 questions qui ont été collectées. On nous a dit que cinq questions avaient été retirées de cette liste parce que certaines décrivent plus les symptômes d'un problème par rapport au processus de prise de décision, mais également ces questions sont prises en compte ailleurs tel que dans le processus de révision ATRT, donc sur la responsabilité et la transparence, et la piste de travail numéro un.

---

Donc je vous le disais, cinq de ces thématiques n'ont pas été incluses dans cet exercice. Et nous en sommes finalement parvenus à 11 thématiques. Et cette séance intercommunautaire aura lieu mardi. L'objectif sera de mettre en place un plan de travail, établir une liste de mesures pour voir qui est responsable de telle question, qu'il s'agisse d'une SO, AC ou s'il y a plusieurs responsables, et estimer dans la mesure du possible le temps nécessaire pour travailler sur chaque question.

Je vais m'en tenir là parce que nous n'avons plus beaucoup de temps. J'espère que cela vous a semblé intéressant pour savoir ce qui nous attend pour cette semaine. Désolée si j'ai été un peu longue.

Nous allons maintenant... Laissez-moi regarder très rapidement l'ordre du jour...

**[FIN DE LA TRANSCRIPTION]**